

INSTITUT POUR UNE TRIARTICULATION SOCIALE  
RAPPORT D'ACTIVITÉ PROVISOIRE 2023

*Lors de réunions publiques, de séminaires et de publications, nous avons présenté des aspects de la vie économique, juridique et culturelle actuelle et expliqué les conditions de leur interaction.*

Outre le travail scientifique à l'Institut, nous avons eu des échanges intensifs avec des spécialistes des sciences sociales, des chercheurs et des personnes intéressées, sous forme de colloques, de réunions ou de correspondance. Nos résultats de recherche ont été mis à la disposition du grand public par le biais de publications, de téléchargements gratuits et de la participation à des événements publics.

Au cours de l'année, *Sylvain Coiplot* a pu animer le séminaire de base de plusieurs jours sur l'histoire des idées de la triarticulation sociale à trois reprises, cette fois exclusivement à Berlin pour des raisons familiales: du 01.04.06., du 14 au 17.09. et du 16 au 19.11.2023. En outre, il a pu les 26-28.05. participer en tant que formateur à une conférence pour jeunes adultes à Zurich.

Le film autogéré «ZUSAMMENSPIEL (INTERACTION)», financé par l'Institut depuis 2020, est terminé après trois ans de travail. Il a été produit par *Merit Brinks, Elisabeth Rybak, Jonas Rybak, Paula Kiefer* et *Mirjam Revers*. La première a eu lieu le 04.02.2023 à Fribourg. Par la suite, le film est sorti le 05.02. à Aesch, le 06.02. à Fribourg, le 14.02. à Berlin, le 17.02. à Lübeck, le 15.03. à Graz, le 18.03. à Dietramzell, 18.03. à Gröbenzell, 30.03. à Fribourg, le 01.04. à Iéna, le 03.04. à Berlin, le 18.04. et 19.04. à Stuttgart, le 25.04. à Witten-Annen, 26.04. à Rostock, 12.05. à Lübeck, le 13.05. à Alfter près de Bonn, 13.05. à Hambourg, le 14.05. à Dortmund et 15.05. présenté au château de Hamborn. Depuis le 28.05.2023, le film est disponible gratuitement en streaming et depuis le 04.07.2023 il est proposé en DVD aux éditions de l'Institut.

Les 07-08.02. *Sylvain Coiplot* a pu, lors d'une réunion de travail à Fribourg-en-Brigau, contribuer à compléter le jeu éducatif «Le nouvel argent », basé sur l'œuvre de l'auteur Alexander Caspar, par un aperçu de l'évolution du jeu jusqu'à présent. Le but du jeu est de rendre la création et la couverture d'argent plus ludique. Après avoir terminé le jeu, il a pu le faire connaître le 04.10. sur le site Internet [gemeinsinn.net](http://gemeinsinn.net) qui a été renouvelé grâce à un don spécifique. Le 18.10. a paru aux éditions de l'Institut la 2ème édition révisée de la collection des essais d'Alexander Caspar sur le thème de la création et de la couverture de l'argent.

Lors de la réunion de l'initiative Réseau Triarticulation les 21-23.04.2023 à Bad Boll et lors d'une soirée des membres de Triarticulation Suisse le 24.05.2023, *Sylvain Coiplot* s'est procuré un aperçu des tentatives Correspondantes de renouvellement de ses collègues. Au cours de la réunion de réseau, les initiatives correspondantes ont permis de projeter à la fois le documentaire «ZUSAMENSPIEL» et de jouer le jeu de société «Le nouvel argent » en plusieurs groupes. *Sylvain Coiplot*, a pu faire un exposé lors de la soirée des membres de la Triarticulation Suisse sur la réunion du réseau en Allemagne.

Pour les projections de films à Fribourg et Bad Boll, l'infrastructure technique a été fournie par *Peter Wassmer*, qui a pu offrir un stand d'information sur l'activité de l'Institut. *Peter Wassmer* était aussi présent avec un stand d'information lors d'événements de Triarticulation Suisse: le 21.01.2023 à Oberägeri, le 08.07.2023 à Stetten et le 14.10.2023 à Zurich.

En prévision de l'intensification de l'activité des séminaires prévue pour l'année prochaine, deux titres d'édition ont été révisés. Le 01.07. est parue la 2. édition révisée et élargie du titre «Organisme naturel et social» et le 25.10. la 3eme amélioration de la publication «Questions fondamentales de la triarticulation». Les résultats de la recherche de ces dernières années, qui n'étaient jusqu'à présent présentés que lors des séminaires de base, sont désormais accessibles au public. Les deux ouvrages sont disponibles en librairie ou en téléchargement gratuit. Une version abrégée du dernier titre est maintenant disponible pour les participants au séminaire de base et la traduction dans d'autres langues.

Comme premiers résultats de sa recherche sur l'histoire des idées du mouvement de triarticulation, *Sylvain Coiplet* a mis en ligne au cours de l'année des appréciations sur le rôle de la vie de droit des auteurs *Christof Lindenau*, *Dieter Brüll* et *Peter Schilinski*. Le 11 octobre 2023, des documents provenant de la succession de *Christof Lindenau* ont été remis à l'Institut, dont des manuscrits inédits de *Wolfgang Schad*, *Stefan Leber*, *Albert Fink* et *Alfred Rexroth*. Cela a ouvert de nouvelles perspectives sur l'histoire des idées de l'après-guerre, en particulier sur l'initiative «Neuguss» dans les années 1960-80 et sur le thème de l'antiracisme dans les années 1990. Grâce à des revues des legs de *Hans Georg Schweppenhäuser* et *Dietrich Spitta*, il a été possible de reconstituer et de mettre en ligne une controverse sur le cours 'économie nationale de Rudolf Steiner et la nécessité de l'association, qui a été menée des années 1930 aux années 1960. Malgré sa clarification finale, cette controverse persiste encore aujourd'hui dans certaines interprétations erronées persistantes de la triarticulation sociale.

La bibliographie en ligne sur la triarticulation sociale a été étoffée pour soutenir la recherche scientifique. Pour 2023, 29 titres ont été recensés à ce jour. On a commencé à identifier dans la bibliographie si le titre se trouve dans les fonds de la bibliothèque de l'Institut et s'il existe un résumé. Les personnes intéressées peuvent à présent rédiger un résumé si nécessaire.

Lors d'une séance publique, par téléphone, par vidéoconférence et par correspondance, nous avons été à la disposition de nombreuses personnes intéressées pour répondre à leurs questions sur les thèmes sociaux.

*Sylvain Coiplet, directeur général, 30.11.2023*